

A consecuencia de este accidente llegó el tren correo á nuestra ciudad á las doce y diez de la noche, y el mixto á la salida de Tolosa llevaba cinco horas y media de retraso.

Y todo esto disfrutando de un tiempo relativamente bueno.

Según el cónsul de España en Ginebra, siguen prosperando las relaciones comerciales entre España y Suiza.

La importación de nuestros vinos ha superado en 1.324.200 francos á la de 1888, y es susceptible de gran aumento el día que los viniteros españoles se decidan á ocuparse con actividad en hacerlos conocer por medio de comisionistas.

Se han hecho muy buenas ventas de naranjas, limones y frutas secas, especialmente de pasas.

Desde hace un año, los tabacos filipinos que apenas se conocían en Suiza, van teniendo mucha aceptación y se venden muy bien.

Suiza ha importado en España en 1889 por valor de 5.772.700 francos, de los que corresponden á los vinos 4.638.000.

Ha exportado para España por valor de 9.463.800 francos (4.560.000 en tejidos y bordados y 2.000.000 en relojes.)

La división acorazada de la escuadra francesa del Norte zarpará de Brest mañana para manobrar en las costas de España y de Portugal y en los parajes del estrecho de Gibraltar.

El almirante Gervais, que la manda, ha sido autorizado para fondear donde bien le parezca.

Para las cinco de la tarde está anunciada la brillante velada que se dará hoy en el colegio de primera enseñanza que dirige D. Toribio Pena, y en la que se pondrán en escena *La escalera*, *El mejor premio*, *La comedia de Alarcón* y *La moneda falsa*, desempeñados por varios alumnos del mencionado colegio, como decíamos ayer.

En Camariñas (Coruña), ocurrieron noches pasadas una sensible desgracia.

Hallábase junto á la lumbre una familia compuesta de cuatro personas, más un joven recién casado, y se les ocurrió jugar con un proyectil procedente del *Serpent*, ignorando sin duda lo peligroso que era.

Cuando más entretenidos estaban, reventó el proyectil hiriendo gravemente á las cinco personas que constituían la reunión.

El recién casado perdió una de las manos.

**Jai-Alai.**

Gran partido para esta tarde entre José Saraua y Ramón Urbietá á sacar de cinco y medio cuadros, contra Juan Echeveste y Victoriano Gamborena, á sacar de seis cuadros.

En la Plaza de la Constitución se correrán dos bueyes á las ocho de la mañana, al medio día y á las cuatro de la tarde.

Como de costumbre habrá un elenco completo en aquella plaza, y á los tolelos no les faltará los correspondientes tumbos.

En Pau (Francia) se celebrará á fines del próximo Febrero una Exposición internacional de industria, alimentación, higiene, artes decorativas é industrias, etc.

La dirección de esta Exposición ha circularo por España un prospecto-reglamento convocando á los industriales españoles á que concurren á dicho certamen, del cual es comisario general M. E. Pautard, delegado que fué de Francia en nuestra Exposición universal de 1878.

Lo desahacible del día de ayer hizo que se vieran concurridísimos los bailes dados por el círculo de recreo La Amistad, á cuyo salón acudieron hermosas y hechiceras mujeres ansiosas de entregarse á su función favorita.

Dice un ingeniero norteamericano que al inaugurar el ferrocarril de Kansas (Pacífico), los indios se pasieron en actitud muy hostil á para ellos nuevo sistema de locomoción y trataron repetidas veces de hacer descarrilar los trenes.

En cierta ocasión, y al estar un convoy próximo á atravesar por un inmenso bosque de girasoles, que se llevaban á mucha altura á ambos lados de la vía, presentáronse unos cien indios, dividiéronse en dos grupos iguales, agarraron una gruesa cuerda poniéndola atravesada para interceptar el paso, y de esta manera esperaron la llegada del tren.

Creyeron los inocentes salvajes que con una gran maroma confeccionada con tiras de cuero virgen y cincuenta hombres en cada extremo iban á contrarrestar el choque del monstruo de hierro y detener el tren, pero en el mismo instante en que la locomotora tocó la cuerda, el aire se llenó materialmente de indios volando en todas direcciones y sentidos. Muchos de ellos fueron lanzados al otro lado de la vía por encima del tren, muriendo una docena y quedando todos los demás de la partida heridos más ó menos gravemente.

Desde entonces los indios, no sólo han renunciado á bromear con el horrible juguete, sino que al pasar un tren, ó se quedan como petrificados de terror ó echándose de bruce, dirigen sus preces á su Dios Brahma.

Hoy como día festivo no celebrará sesión nuestra corporación municipal; en su lugar se verificará el próximo miércoles.

Esta noche á las ocho y media se celebrará en el Teatro del Circo la función acrobática organizada por la popular sociedad La Fraternal, cuyo programa ya es conocido de nuestros lectores.

Ayer por la tarde se procedió á la colocación de trapejos y demás artefactos, así como á la ornamentación del coliseo, que por cierto resulta de un gusto primoroso, y al que ya nos tiene acostumbrados La Fraternal.

Como el número de localidades expandidas es excesivo, y la fiesta promete ser brillante, esta noche se verá concurridísimo el coliseo de la calle de Andía.

También ayer trajeron nuestros pescadores bastante cantidad de pescado, aun cuando no tan abundante como en días anteriores.

Dicen de Irún que verificado oportunamente

te el reconocimiento de redes y su sorteo para el orden de pesca, ante comisiones de los pueblos ribereños franco-españoles, ayer han dado principio á sus faenas los pescadores del salmón del Bidasoa.

Creon los citados pescadores, que la pesca de tan solicitada pez, será abundante en la presente estación, y nosotros nos alegraríamos se confirmen sus esperanzas.

A propósito de la muerte de sor Patrocinio, dice un periódico que el primero que tuvo la resolución de declarar sus linas fingidas fué el marqués de Toca, padre del actual subsecretario del ministro de la Gobernación.

Varios cazadores de Oyarzun, en unión de algunos navarros, dieron en la semana pasada una batida en los montes de Errazu, logrando matar tres jabalíes, uno de ellos de regular tamaño, y pequeños los tres restantes.

Más de 500 personas se reunieron ha pocos días en el muelle de Sevilla, para ser testigos del baño de hora y media que se dió el segundo maquinista del vapor inglés *Iste of Cyprus*.

El citado individuo, tan pronto se subía al buque para tirarse de cabeza al agua, como se entregaba á planchas acuáticas. Según contaba, el agua del Guadalquivir estaba para cocer huevos.

En cambio el público tenía puesto el cabello de punta, y se hacía cruces al ver que en el mes de Enero había un inglés que se daba un placentero baño de hora y media.

La dirección de carabineros ha remitido á la hora en que la comandancia del cuerpo de Guipúzcoa, las instancias del sargento Ramón Cabezas de la Cruz, y las de los carabineros Miguel Raltuilze, Francisco Boada Castaño, Miguel Lopez Alvarez y José Fernandez Garcia.

¡Qué miedo! Desde las primeras horas de ayer las fuerzas del regimiento de Africa estuvieron acuarteladas.

Á la hora en que la banda municipal tocaba en el paseo del Boulevard, un teniente del de Valencia iba dando la orden á los individuos pertenecientes á dicho regimiento de que fuesen inmediatamente al cuartel, y.... ¡pues no pasó ná!

**Sinistros marítimos**

El buque sumergido al S. O. del muelle, en el puerto de Boulogne, es la barca *Ana de Sandogford*, capitán Aussen, que navegaba de Pentacola á Fécamp. No se tienen noticias de la tripulación.

El vapor inglés *Lero*, que viajaba de Baltimore para Lon res, se ha perdido totalmente en Maasilin, la tripulación fué salvada.

El vapor francés *Adour*, de la matrícula de La Rochelle, en viaje de Bayona á Cardiff, ha estado de arribada en Falmouth, con la máquina rota y graves averías en la caldera. Probablemente será remolcado á Cardiff para su reparación.

El vapor inglés *Lillie*, que llegó á Termezzen procedente de Bilbao, con cargamento de mineral, chocó con el *Westbuitenbur*, al cual le ocasionó grandes averías. El *Lillie* resultó con la proa desfondada por la parte de babor.

El magnífico vapor *Penaul*, de la Compañía Peninsular y Oriental, procedente de la India, y cargado de té, se perdió hace días á la entrada de Plymouth, por haber equivocado su capitán la luz de una lancha varada en tierra, con las señales de la goleta de prácticos. Salvados los efectos que pudieron sacarse antes que el agua penetrara en las bodegas, se han vendido en subasta las mercancías que quedan á bordo, en 800 libras (16.000 pesetas) y el cargo en 1.000 libras (25.000 pesetas). Los especuladores que han comprado el barco tienen esperanzas de arrancarlo de las rocas, lo que constituiría un brillante negocio, y los de la mercancía están descargando tan solo los envases del té, y tirando éste al mar por no valer los cuatro peniques libra que el fisco exige de derechos si se condujera á tierra.

Se han concedido 25 días de licencia para asuntos propios, al sargento de la comandancia de Guipúzcoa, Dámaso Alba Gil.

Teméndose que la última mitad de este invierno sea muy rigurosa en toda Europa, se ha dado orden en Francia, para que en todos los asilos de niños, se dé á los asilados, por mañana y tarde, veinte gotas del Pectoral de Cereza del Doctor Ayer.

**Puntos suspensivos.**

En la reunión de un ministro, una tertuliana muy habladora pregunta al dueño de la casa:

—Si yo fuera hombre, ¿qué destino me daría usted?

—La nombraría á usted director de un colegio de sordo mudos.

—¿Y por qué?

—Porque ó los mudos aprenderían á hablar ó usted aprendería á callar.

—Doctor, ¿qué precauciones he de tomar para resistir este invierno tan rigoroso?

—Pues se compra usted un gabán de pieles, un tapabocas para las noches, un impermeable muy recio y en seguida...

—¿Qué más?

—Se queda usted quietecito en su casa al mor de la chimenea hasta que apunten las primeras flores de Abril.

Gedeón, hijo, tiene el laudable afán de instruirse.

Y pregunta á Gedeón, padre:

—Dime, papá, ¿los salvajes no tienen relojes?

—No, hijo mío.

—Entonces, ¿cómo saben la hora?

—La calculan contando con los dedos.

**SERVICIO TELEGRAFICO**

Las elecciones.

Madrid 2, 11-16 n.

Se han verificado las elecciones en medio

de una tranquilidad completa, pero ha habido infinitas coacciones.

Los empleados de palacio votaron en pelotones. Los restantes funcionarios con capcetas contrasíndadas.

Hubo diversos incidentes: un presidente negóse á empezar el escrutinio; hallábase borracho y levantóse acta.

Otro cambiaba las papeletas liberales por las de los conservadores, arrojando aquellas debajo de la mesa, mientras se buscaba el censo.

El conde de Xiquena le increpó y un notario levantó acta.

Varios electores fueron á votar y se encontraron con que otros se habían adelantado, suplantando su nombre.

Romero Robledo organizó pelotones de ocho individuos que ganaban cada uno cinco duros, mandados por un capataz y votaron seis veces. Los candidatos recorrieron los colegios.

A Pi y Margall aclamaronle en la calle de Toledo.

Un abañil que no sabía leer pidió una candidatura de Ducazal.

Se le dió un agente cambiada y al enterarse la emprendió á puñetazos con el agente.

Calculáse que ha votado el 50 por 100 del censo.

El escrutinio terminará muy tarde.

Comunican de Caldas de Montbuy que un grupo armado trató de imponerse en los colegios. Por escándalo se suspendió la votación; intervino el juzgado.

En las calles de Barcelona ha habido agitación febril y algunos garrotazos.

En Hostafrans un alboroto con palos y cuchilladas; la urna rota; la guardia civil disolvió el tumulto que custodiaba el colegio. El mismo grupo, destruyó la urna del colegio del Carmen y asaltó el colegio de Gracia.

En la confusión la policía cargó con los revoltosos que se defendieron á tiros.

En Alozaína, Málaga, hubo una colisión entre romeristas y conservadores, resultando un herido y varios contusos y detenido un interventor ministerial.

La autoridad de Madrid dejó suspendido la elección, suspendiendo los colegios.

**En Portugal**

Oportó, en tranquilidad.

Declaróse el estado de sitio.

Hay detenidos 200 complicados en la sublevación; 10 muertos y 50 heridos, durante la batalla de ayer.

**En Italia**

Dimitió Crispi á causa de la derrota en la cámara por el aumento impuesto por el ministro de Obras.

Se marchó á los bancos de la oposición, produciéndose un gran escándalo.

La dimisión de Crispi ha causado gran impresión en París.

Considérase comprometida la triple alianza.

La prensa francesa dice que Europa vivirá tranquila mientras Bismarck y Crispi consuelan.

**Más sobre elecciones**

Madrid 2, 1-16 m.

En Cabañal (Valencia) ha sido asesinado un elector obrero.

Peral telegrafía esta madrugada retirando su candidatura de Madrid; pero ya era tarde; no saldrá.

En cambio resta votos á los partidos liberales.

Peral telegrafía que se considera derrotado en el Puerto de Santa Maria.

**POR 5 DUROS** CAMA de hierro y COLCHON de muelle, muelles de varias clases y otros artículos. Avenida, 5, esquina á la calle de Echalde.

**La Funeraria.**  
Único depósito y representante en las Provincias Vascongadas de las principales casas de España y del extranjero con privilegio de la caja hierro, zinc, hierro palastro, y otras varias formas y modelos. Cajas de madera de elegantes formas y precios económicos. Pídanse catálogos y precios. Camas imperiales de todas clases Servicio permanente día y noche. Envíos á provincias en doce horas.  
San Marcial 22, esquina á la de Guetaria.  
Teléfono núm. 87.

**Fabrica de camas de hierro La Gran Bretaña.**  
Colchones de muelles y muebles, al contado y á PLAZOS, desde una peseta semanal.  
Reina Regente, 5, casas de la Zurriola.

**LA SEÑORA**  
**DOÑA JOSEFA PAULINA REZOLA**  
VIUDA DE ARIZMENDI  
Falleció en Hondaya (Francia) á las 7 de la mañana del día 29 de Enero último á la edad de 77 años.  
Después de recibir los Santos Sacramentos  
Sus hijos, hijos políticos, nietos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus numerosos amigos, se sirvan encomendarla á Dios, y asistir á los funerales que en sufragio de su alma se celebrarán en la parroquia de San Esteban del valle de Oyarzun, á donde ha sido trasladado su cadáver, el martes 3 del corriente, á las nueve y media de su mañana.  
San Sebastián 2 de Febrero de 1891.  
No se reparten esquelas.

**ACEITE DE HIGADO DE BACALAO**  
puro y bien clarificado, se vende á 4 pesetas botella, en casa de Leon Petriena.  
Idiaquez 6, 1.ª derecha.

**Cotizaciones de monedas.**

Premios que pagan los Sres. Fernand y Gaston Delvalle, de Bayona (Francia), calle Vique Hugo, 48.

En cambio de plata 6 billetes del Banco de España (SALVO VARIACIONES).  
Por alfonosinos. . . . . 1 1/2 á 2 % premio  
Por isabelinas. . . . . 5 1/4 á 5 3/4 % id.  
Por oro antiguo de peso 3 . . . . . 4 1/2 % id.  
Por soberanos ingleses. 2 1/2 á 3 % id.  
Por isabelinos de los años 1850-51. . . . . 2 1/4 á 2 3/4 % id.  
Duros isabelinos. . . . . 4-50 ptas.  
Id. Carolus y Fernandos. . . . . 4-00 ptas.

**Franco y pués en Bayona.**

Compra y venta de títulos en la Bolsa de París con 1/8 por 100 de comisión.

**Pacific Steam Navigation Company**



**Línea regular de Vapores-correos**

**Burdeos y la América del Sur**

CON ESCALAS EN

La Coruña, Carril, Vigo, Lisboa, ornambuco, Bahía Rio-Janeiro, Montevideo (para Buenos Aires), Sandy Point, Talcahuano, Valparaiso y todos los puertos de los Mares del Sur; y para Plymouth y Liverpool (regreso) con billetes directos para Londres, via Plymouth.

Dirigirse en Burdeos, á Mr. Henry Davis, Agente principal, Cours du pavé des Chartrons, 1.

En San Sebastián, á los Sres. Isaac León Mayor y Hermano, calle Mayor, número 5.

Y en Tolosa, á D. Antonio Larrañaga, calle de Santa Clara.



**H. Lobato, DENTISTA.**

— HERNANI 6, 2.ª —

Cruz 7. **Azúcares.** Navea Bilbao.

**Gaston Recart.**

SAN MARCIAL, K.

**FABRICA DE ESPEJOS**

Azogado, plateado y biselados. Reparaciones de todas clases de espejos y dorados.

**Cristalería al por mayor y menor.**

Cristalería artística. Emplomadas, hyalocromías, diáfanías, muselinas, grabados, estrados, baldosas de cristal, etc., etc.

**Taller de dorados**

Dorados de iglesias y de habitaciones.—Marcos y molduras de todas clases.—Cromos y litografías.

TODO A PRECIOS REDUCIDOS.

**MARAVILLOSO DESCUBRIMIENTO!**  
No más ASMA, NO MÁS SFOCACIONES  
Los *Papeles*, los *Polvos*, los *Cigarillos*, con base de *narcóticos* calman momentáneamente pero nunca curan  
**EL SOLO REMEDIO INOFENSIVO**  
**ASMÁTICOS**  
el ÚNICO CURATIVO del ASMA es el **Licor de la Estrella**  
(LIQUEUR DE L'ÉTOILE)  
de MARIÉ LECHAU  
Farmacéutico Químico en BURDEOS  
Cada traseco va acompañado de una interesante noticia que dá todos los informes sobre este medicamento, y numerosas indicaciones de su eficacia.  
SE VENDE EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS  
Imprenta de LA VOZ DE GUIPÚZCOA.